
令和３年度 第２回東員町総合計画効果検証委員会 主な意見 

 

 

日時：令和３月１１月１５日（月）午前１０時～ 

場所：西庁舎２階 ２０１会議室 

 

事項 

１ あいさつ 

 

２ ・令和４年度からの東員町総合計画効果検証委員会について 

  ・東員町まち・ひと・しごと創生総合戦略の効果検証について 

  ・地方創生交付金事業の効果検証について 

 

３ 意見交換 

 

 

２ 令和４年度からの東員町総合計画効果検証委員会について等を説明 

・令和４年度からの東員町総合計画効果検証委員会について【追加資料】 

・東員町まち・ひと・しごと創生総合戦略の効果検証について【資料１－１～４】 

・地方創生交付金事業の効果検証について【資料２】、【参考資料１】 

 

 

３ 意見交換 

委員  委員の皆さんから意見をいただきたい。令和４年度からの東員町総合

計画効果検証委員会についてなにか質問や意見があれば。 

委員  意見はないようなので、次に事項４東員町まち・ひと・しごと創生総合

戦略の効果検証について質問などがあれば。 

委員  長深地区でブルーベリーやぶどうの栽培をしていると聞いているがあ

まり見かけない。町内の他の地区でぶどうを食べたことがあるが非常に

味が良かった。何か町として後押しできることはないのか。 

事務局  長深地区でブルーベリーやぶどうが栽培できるかどうかの実証実験を

していた。総合戦略の効果検証では目標値の 2,000 ㎡としていたがそこ

までの栽培面積は達成できなかったが、十分にブルーベリーやぶどうの

栽培がきると判断したため今年度は行政ではなく、民間の事業者が引き

継いで実施しているのでこれから効果が見えてくるのではいか。シャイ

ンマスカットに関しては全量を大型ショッピングセンターが買い取って



いるため民間事業者にとっては良いことだが、地元の方たちに周知でき

ていない。 

委員  地域での新産業の創出について、目標値３件に対し達成できていない

のはなにかあるのか。 

事務局  取り組み内容にもあるが、東員駅周辺を中心に開発することを想定し、

このＫＰＩを設定したが事業が進まなかったためこのような結果となっ

た。しかし現在、進められているものがあるので今後成果が出てくるので

はないか。 

委員  意見は出たようなので、東員町まち・ひと・しごと創生総合戦略の効果

検証については以上とし、次の事項５地方創生交付金事業の効果検証に

ついて質問などがあれば。 

委員  拠点整備交付金の内容だけでこれらの指標が上がったのではなく、

様々な子育て支援策によるものではないのか。 

事務局  保健福祉センターを子育て支援事業を総合的に行う拠点として整備し

途切れのない子育て支援の仕組みづくりができている。様々な子育て支

援策の１つとしてこの事業があり、それによって各指標が達成できてい

ると考えている。 

委員  拠点整備交付金を活用し実際に利用されている様子が見たい。例えば、

遠くから東員町へ転入したような方が気軽に子どもを連れて遊べるよう

な公共の場所があると良い。 

事務局  拠点整備交付金を活用した施設の一部は発達支援室と言って療育に使

用する施設になっているので利用者の様子をお見せすることはできな

い。 

次に子育て世代の方がお子さんを連れて交流できる施設として、今年

度から子育て支援センターが役場の前へ移転し、多くの方が来ていただ

いている。 

委員  子育て支援センターの様子は見たことがあるが連日、多くの方が利用

しているようである。子育て支援センターが入っている施設には高齢者

サービスの事業所もあり、子どもと高齢者、双方にメリットがあるように

感じる。このあたりも子育てしやすい町として認識されており評価でき

るのではないか。 

委員  単純に転入された方の世帯を指標とするのではなく、転入された世帯

を対象としたアンケートで「東員町の子育て」に魅力を感じた方の数値を

指標としていることは意義があると思う。 

委員  この発達支援室というのは先進的なものなのか。 



事務局  発達支援室というものは現在では多くの自治体にあるが、その中でも

東員町は比較的早い時期から取り組んできた。できた当初は視察の受け

入れをしていた。また、みえ発達障がい支援システムアドバイザーの育成

も積極的に取り組んでおり、１６年一貫教育にもつながる切れ目のない

支援を実現している。さらに発達支援室が町内の幼稚園保育園で足を運

び支援することも行っている。 

委員  外部有識者からの評価として、総合戦略のＫＰＩ達成に有効であった

が有効とは言えないの選択肢のうち、どちらかを評価することになるが、

ＫＰＩの達成状況、質疑の回答から、総合戦略のＫＰＩ達成に有効であっ

たが妥当だと思われるいかがか。反対意見もないようなので、外部有識者

からの評価は「総合戦略のＫＰＩ達成に有効であった」とする。 

委員  次に、実績値を踏まえた事業の今後として、更に発展させるもしくは事

業の継続あたりが妥当かと思われるが、更に発展させるとするとどうい

ったことが考えられるか。 

事務局  更に発展させるとすると、仮に民間幼稚園保育園が出来た場合にアウ

トリーチし支援することなどソフト面での発展は考えられる。 

委員  それでは、実績値を踏まえた事業の今後については追加等更に発展さ

せるということでいかがか。反対意見もないようなので、実績値を踏まえ

た事業の今後については「追加等更に発展させる」とする。 

 


